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11月28日下午,省十三届人大常委会第八次会议分组审议

《省人民政府关于2017年度国有资产管理情况的综合报告》、《省人

民政府关于2017年度金融企业国有资产的专项报告》。第二组由

黄云清委员召集,邓军民委员、向力力副主任,黄云清、雷震宇委员

先后发言。列席会议的十三届全国人大代表梁庆凯也发了言。

邓军民委员说,报告写的比较全面,对国有资产的总体情况进

行了比较全面的说明,这也是第一次看到全省国有资产的状况,涉

及到国有企业、金融企业、文化企业、行政事业性国有资产、自然资

源资产,按照人大的要求都做了整理。对国有资产管理状况也做

了总结,基本上写到位了。但是因为湖南省国有资产分散在不同

的主管部门,有国资委主管的资产,有文资委主管的资产、自然资

源厅管理的资产等等,每块资产写起来,篇幅必然比较长。报告存

在比较大的问题是对国有资产管理状况问题的分析较弱,分析的
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不够到位。前面讨论研究时也曾经提出过这个意见,应该充分的

揭示目前国有资产管理状况的问题。对于下一步如何处理、进一

步实施国有资产监管方面建设性意见缺了一块。从国资委管理情

况来看,去年的情况是不错的,但还存在比较多的问题,各企业发

展不平衡,盈利能力不足,特别是实现国有企业高质量发展存在较

大的问题。在破解高质量发展遇到的问题上,措施显得不够。建

议报告要强化对问题的分析,并对问题提出对策。

向力力副主任说,中共中央关于人大加强对国有资产监管文

件出台之后,省委省政府也制定了规定,对人大监督提出了工作要

求。总体感觉到,湖南各级各部门对这项工作很重视,但这毕竟是

第一次审查,到底用什么形式来报告都没有现成的做法和经验,也

有大量的协调性工作要做,财政厅承担的任务比较重,我们在调研

过程中感觉到这项工作做的比较细,而且有湖南的特点特色。赞

成省政府的专项报告。审查管理国有资产的目的是要发现问题,

解决问题。报告当中也谈到,结构性问题也好,管理机制体制的问

题也好,都需要进一步加强。大家更关心的是国有企业、国有资产

的保值增值能力和质量的提升,关键问题是法人治理结构是否完

善? 市场主体意识是否增强? 企业盈利能力如何? 国有资产的保

值增值效果怎样? 对于经营性资产这块如何做强做大做优? 也要

注意和过去对国有企业改制改革改组的成果充分结合起来。现在

有些国有企业经营的项目,多是分布在一些竞争性领域中,但是又

不能完全作为市场主体参与竞争,这个问题还要妥善处理好,很多
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企业是办不好的。迟早会要走破产、重新改组、改制的路子。希望

通过人大常委会这次审议省政府的综合报告、专项报告,能够把在

金融和国有企业发展过程中的问题真正解决好,确保国有资产、金

融资产的安全运行,确保国有企业能够更加健康的发展。

黄云清委员说,省级金融资产状况较为良好,总资产1300多亿

元,债务800多亿,国有资本的权益300多亿,债与资本金比是两倍

多。但是市级总额6804亿,国有资本及权益只有200多亿,负债

6261亿元,这就很危险了,而且资产是2017年,2018年的缩水可能

更大,需要加强管理。

雷震宇委员说,1、国企2017年负责人平均薪酬只有18万,这

是基本薪酬还是包括激励? 如果只是基本薪酬,工资偏低,难以调

动企业负责人的积极性。2、国有企业210亿的利润,分配的方式建

议在报告中有所体现。

十三届全国人大代表梁庆凯说,赞同报告。经营企业,没有拨

备,不能处理好呆账,经营企业就很危险,笼统从资产、负债来报告

国有企业所有的情况,还是有点欠缺。建议能不能针对不同类别

的企业设置核心监管管理指标,在报告中把企业的事情说清楚。

比如说工业企业,除了资产、负债、净利润,工业企业的现金流非常

重要,比如说高速公路所有权益都好看,但是现金流不充足,有很

多企业就是因为现金流不充足倒闭了,并不是资产不够。建议:不

同类别企业管理重点不同,如金融企业资本充足率报备覆盖率就

是很重要的管理指标。建设针对不同类别企业设置国有资产管理
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关键指标体系,全面反映不同类别企业的管理状况。
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